

lunes 10 de octubre de 2022

La Laguna pone en marcha el primer servicio de apoyo al baño para personas con discapacidad en la piscina natural de Bajamar

Este proyecto piloto prestará cuatro horas diarias, todos los días de la semana, y cuenta con socorristas, sillas anfibas, chalecos de flotación y tubos de rescate



Bano adaptado en piscinas de Bajamar

Las concejalías de Bienestar Social y Playas y Piscinas del Ayuntamiento de La Laguna han puesto en marcha el primer servicio de apoyo al baño del municipio, un proyecto piloto que, todos los días de la semana y durante dos meses, ofrecerá en la piscina natural de Bajamar todos los recursos profesionales y técnicos necesarios para prestar un servicio adaptado, completo y seguro a las personas con discapacidad que visiten la zona de baño.

El concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, y la edil de Playas y Piscinas, Cristina Ledesma, visitaron hoy la piscina de Bajamar para conocer, de primera mano, el grado de acogida que está teniendo esta iniciativa, puesta en marcha el 1 de octubre y que

finalizará el 30 de noviembre, “un periodo en el que obtendremos datos suficientes para prestar este servicio tan necesario de forma permanente y que tenemos intención de que funcione en el resto de zonas de baño y, al menos, durante los meses más cálidos”, destacó Ascanio.

En este sentido, Cristina Ledesma recordó que, “si bien la silla anfibia ya estaba incorporada en el servicio municipal de socorrismo y salvamento, la idea innovadora que nos ha planteado Bienestar Social es tener asistencia presencial y acompañamiento profesional durante todo el baño. Estamos empezando en Bajamar para ver la acogida, que esperamos que sea muy buena, y extender el servicio a las demás zonas de baño del municipio”

La Laguna quiere “dar a conocer sus recursos culturales, naturales y de ocio accesibles y su apuesta por mejorar la calidad de vida, tanto de las personas con discapacidad residentes en el municipio y en la Isla, como de las que nos visitan”, valoró Rubens Ascanio, quien añadió que este proyecto es fundamental para “continuar avanzando en accesibilidad y mejorar los servicios para todos los usuarios y usuarias”.

La iniciativa se enmarca en la estrategia local La Laguna Inclusiva, que ha sido recientemente reconocida con el Premio Cermi.es a la Mejor Acción Autonómica y/o Local 2022 en favor de las personas con discapacidad y sus familias. Este plan, de actualización permanente, quiere ofrecer todas las herramientas para que cualquier vecino

y vecina, independientemente de su discapacidad, pueda desarrollar su vida de la forma más autónoma posible, todo con el fin de generar una comunidad inclusiva y no discriminatoria en la atención directa a la ciudadanía, el ocio, la cultura, el turismo, la participación ciudadana, el acceso al empleo o las relaciones sociales.

La estrategia se desarrolla mediante “el trabajo continuado, constante y cercano con el colectivo y las asociaciones que representan a las más de 17.000 personas con discapacidad que residen en nuestro municipio” y a través de “acciones respaldadas por un importante equipo humano de apoyo y muy preparado para que todas estas personas, en su amplia diversidad, puedan realizar sus gestiones o disfrutar del ocio en igualdad de condiciones”, explicó Rubens Ascanio.

Horario fijado con el colectivo

Este servicio de apoyo al baño se presta en la piscina de Bajamar todos los días, de lunes a domingo y de 10:00 a 14:00 horas, un horario planteado por las entidades de discapacidad del municipio en la consulta previa a la puesta en marcha de este proyecto. Con dos profesionales capacitados que atenderán el servicio cada día, el proyecto se ha diseñado de forma inclusiva para todas las discapacidades, también para atender las necesidades de las personas con grandes discapacidades físicas.

Y además del personal de salvamento, la iniciativa cuenta con material técnico adaptado de apoyo, en el que se incluyen dos sillas anfibia, chalecos de flotación y tubos de rescate. Para garantizar la disponibilidad, se recomienda reservar fecha enviando un correo electrónico a la dirección lalaguna.proactiva@gmail.com [[mailto: lalaguna.proactiva@gmail.com](mailto:lalaguna.proactiva@gmail.com)], donde también facilitarán toda la información y responderán las dudas de las potenciales personas usuarias.

Cabe recordar que el Ayuntamiento ha sacado a licitación el contrato para la prestación del servicio de mantenimiento, conservación y mejora de las piscinas de Bajamar, el Arenisco y Jóver y sus entornos, así como del entorno marítimo de La Barranquera y los accesos al mar. El servicio aumentará la plantilla de tres a cinco personas y contará con un presupuesto de licitación de 1.014.614 euros para un periodo de tres años, incluyendo dos más de prórrogas.

Apoyo a las personas con discapacidad

Este proyecto de baño adaptado se suma a otras iniciativas puestas en marcha en los últimos meses por el Área de Bienestar Social, que incluyen iniciativas innovadoras como el primer Punto Naranja de España, una acción que ha despertado el interés de otras localidades del país y que quiere garantizar el ocio y la cultura accesible en los principales eventos culturales.

Entre la multitud de proyectos, que se han implantado de forma transversal con otras áreas y aprovechando la experiencia y colaboración de los colectivos, se incluyen la dotación de mochilas sensitivas para personas sordas, los servicios de acompañamiento y signado para personas sordas y de guías intérpretes para personas sordociegas en las gestiones administrativas y en los eventos promovidos por la Institución local, así como el proyecto Calderón de avistamiento de cetáceos, que este año se amplía a las personas con discapacidad de cualquier edad, o las maquetas táctiles para personas ciegas.

Asimismo, ha incorporado el formato de Lectura Fácil a la redacción de los documentos de mayor impacto institucional. El objetivo de esta iniciativa es dar a conocer la información municipal de relevancia mediante un sistema acreditado internacionalmente que facilita su comprensión y una interacción eficaz con el entorno, especialmente en el caso de las personas mayores y personas con dificultades lectoras o de comprensión.

Otra de las apuestas es Sintiendo mi ciudad, un servicio de rutas guiadas para personas con discapacidad para facilitar el acceso al patrimonio cultural del municipio de La Laguna de manera inclusiva. El programa consta de recorridos turísticos especialmente pensados y dirigidos a personas con discapacidad física, visual, auditiva e intelectual, y con diferentes temáticas dentro del Conjunto Histórico de la única ciudad Patrimonio de la Humanidad de Canarias.

El Área continúa desarrollando esta estrategia y próximamente presentará importantes novedades, como la Guía La Laguna Inclusiva, que pretende facilitar a las personas con discapacidad física, sensorial e intelectual información rigurosa y actualizada sobre la accesibilidad de los recursos culturales y turísticos de la ciudad.